



Al cierre del 2023, la deuda directa e indirecta neta representó 13% de los ingresos operativos.

FOTO: SHUTTERSTOCK

Bajo nivel de endeudamiento

Suben calificación del municipio de Culiacán

● Durante el 2021 y el 2022, el ayuntamiento reportó un crecimiento promedio de 18.4% en la recaudación local, impulsado por la actualización de valores catastrales que permitió mejorar la recaudación del Predial y el Impuesto sobre Adquisición de Inmuebles

Redacción
estados@eleconomista.mx

Gracias a la mejora sostenida en los balances operativos, el resultado financiero y la liquidez, Moody's Local México subió la calificación de Culiacán, Sinaloa, a "BBB+.mx", mantiene la perspectiva Positiva y estima que el municipio continuará mostrando métricas sólidas en el periodo 2024-25.

De acuerdo con la firma, durante el 2021 y el 2022 el municipio reportó un crecimiento promedio de 18.4% en la recaudación local, impulsado por la actualización de valores catastrales que permitió mejorar la recaudación del Predial y el Impuesto sobre Adquisición de Inmuebles.

Para 2023 la recaudación local sólo creció 0.2%, reflejo de los beneficios fiscales que el municipio otorgó a la población en el pago del Predial, tal como descuentos de hasta 80% para ciertos grupos.

"Esperamos que este beneficio se reducirá gradualmente en los próximos ejercicios, por ende, estimamos que el indicador de ingresos propios se ubicará en un promedio de 39% de los ingresos operativos durante 2024 y 2025, nivel que sigue siendo fuerte comparado con sus pares (28%)", señala la firma en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

En el periodo 2021-23, los ingresos operativos crecieron 12% en promedio, impulsados por el aumento de 12% en los ingresos propios y de 11% en las participaciones federales.

Asimismo, el municipio ha mostrado superávits financieros en los últimos cinco ejercicios, principalmente por el mesurado gasto de capital que se ejerció. Sin embargo, en el 2023, el gasto de capital se duplicó. "De manera paralela, los ingresos de capital (etiquetados) que fundearon dichos proyectos, crecieron 39% en el 2023,

El municipio no tiene planes para contratar deuda, por lo que se espera que nivel de endeudamiento llegue a 12% de los ingresos operativos.

por lo que logró mantener un superávit financiero de 0.2% de los ingresos totales".

Estimaciones

Según la firma, "para 2024-25 estimamos que los balances operativos se mantendrán positivos en un promedio de 8% de los ingresos operativos, menores a los registrados en años recientes, debido al estancamiento de los ingresos propios, pero en nivel sólido. Considerando que el municipio mantendrá un alto gasto de capital, estimamos que los balances financieros se ubicarán en un promedio de -1% de los ingresos totales, los cuales están soportados por una sólida liquidez".

Como resultado de los superávits financieros, la posición de efectivo mejoró considerablemente, ya que pasó de 120 millones de pesos al cierre del 2020 a 602 millones al cierre de 2023. La mejora en sus prácticas de planeación financiera ha permitido que el municipio no se haya visto forzado a solicitar adelanto de participaciones, fortaleciendo su capacidad para enfrentar choques imprevistos.

El perfil crediticio de Culiacán también refleja un nivel de endeudamiento bajo. Al cierre del 2023, la deuda directa e indirecta neta del municipio fue equivalente a 13% de los ingresos operativos.

Para el 2024, el municipio no tiene planes para contratar deuda, por lo que la agencia espera que nivel de endeudamiento llegue a 12% de los ingresos operativos.